

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

JUEVES 8 DE NOVIEMBRE DE 1877.

Las señoras suscritoras á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII

NUM. 8145

Seccion editorial.

GALLINAS.—RAZA ESPAÑOLA.

Son muy curiosas las siguientes noticias y descripciones que ofrece en su obra «Le poulailler» y que leemos de la interesante «Gaceta agrícola» del Ministerio de Fomento.

Segun este autor, hace muy pocos años que se conoce en Francia la raza española, no obstante estar muy generalizada en Inglaterra de tiempo inmemorial, desde donde ha sido introducida en la vecina república. Mr. Jacque juzga tan nebuloso su origen como el de las demás razas, y hace consistir su mérito en la notable herencia como ave de lujo, y en su gran bondad, aunque puede alicionarse tambien la buena calidad de sus productos para mesa.

El gallo es un ave admirable, que forma el más extraño contraste con los de las demás especies, y la gallina pone muchos y buenos huevos, sencillos, de cascara blanca y escurrido gusto. Abunda en carne del mejor sabor, y su piel es blanca y fina; pero á consecuencia de su gran cresta, que resalta sobre el color de su plumazon y constituye el carácter ornamental de la especie, determina por su extrema sensibilidad al frio un obstáculo insuperable para poder poblar corrales con aves de pura raza en los países en que se extreman los hielos. Los pollos, además, cubiertos de un bello negro azulado con pintas blancas, que desaparece con frecuencia para quedar completamente desnudos, son muy frioleros y tardios en vestirse de plumas. No se muestran estas hasta despues de cinco semanas, presentándose las primeras sobre el dorso, y no completando su plumazon hasta los dos meses y medio. Se pierden muchos hasta el momento en que salen las plumas grandes de la cola, que ocurre hacia el cuarto mes. Su plumazon es de un hermoso color y pueden salir a la venta a los cinco ó seis meses; pero su pecaña demasada saliente y sus miembros alargados les imprimen un aspecto desventajoso, que hace dudar mucho de la bondad y abundancia de su carne. Tanto las aves viejas de esta raza, como las jóvenes, son sensibles á los malos tiempos y tardan mucho en restablecerse de la muda; así es que su producto se resiente siempre de las intemperies. Hay que vigilar mucho la crianza de los pollos, durante las primeras seis semanas especialmente, aplicandoles una alimentación delicada, muy distribuida y en corta cantidad.

Por lo demás, esta especie es sóbria, se nutre como todas las demás aves,

y la gallina es una de las mejores productoras conocidas.

Una gallina de raza pura española da generalmente en Francia seis huevos por semana desde Febrero á Agosto, y tres en el mismo periodo, mas pequeños que los del estío, desde Noviembre á Febrero. Con tal que el gallinero esté bien abrigado, las pollas comienzan á poner á los cinco meses y continúan poniendo durante el invierno. Los huevos de esta raza no se pueden poner á las cluecas hasta Abril.

Se vé, pues, que los inconvenientes están compensados con las ventajas, y que se podía sacar mucho partido de esta raza para cruzamientos inteligentes que modificasen la especie.

El blanco de la cara se muestra mas pronto en el gallo que en la gallina, y se modifica segun el individuo está ó no en celo.

Aunque suelen mezclarse mas ó menos las plumas blancas con las negras, el color de estas es el mas apetecido, no obstante que hay aves jóvenes que empiezan invariablemente por ser blancas y negras, y concluyen por volverse completamente negras en la edad adulta.

Cuando se deja expuesta un ave de esta raza á temperatura muy baja, se hiela la cresta, ennegreciéndose fácilmente, y es indispensable evitar á toda costa que entre en este estado en un sitio caliente, porque la cresta ó la parte helada de la cresta caerian sin remedio; debe dejarse fuera á la enferma y frotar en seguida el punto atacado con nieve ó agua helada hasta restablecer el color rojo.

En la raza española hay variedades que conviene conocer por sus caracteres.

La de «Menorca», cuya cara no es blanca en el gallo ni en la gallina, aunque su oreja sea igual al del español. Menos alta de patas, es preferible como ave de mesa por su forma mas redondeada.

La «conca», parecida á la «menorca», no lo es en la plumazon, que unas veces es blanca, negra ó imitando á las perdices.

La «española» blanca no es otra cosa que la albina reproducida en negro. Se ha fijado no obstante esta variedad; pero no es muy buscada hasta el dia porque no se la considera tan graciosa como la negra.

La raza «andaluza», cuyos gallos alcanzan de 3 á 3 y 1/2 kilogramos de peso, y las gallinas 2 y 1/2 á 3, ofrece plumazon de color gris azulado de pizarra; las plumas del cuello, dorso y cola, y las que cubren las alas en la parte superior, varían entre gris pizarra y negro; las de los muslos, pechuga y cubierta inferior de las alas, gris azulado pizarra.

La plumazon de la gallina es gris azulada en casi todas.

La cresta del gallo es muy alta y ancha, y la de la gallina grande y pendiente.

Las orejas son blancas en los dos sexos, así como rojas las mejillas y negros los ojos y el pico.

Estos son los caracteres que atribuye Mr. Jacque á la raza española acimatada en Francia desde Inglaterra, caracteres que difieren algun tanto de los que presenta en España.

GALLO.

El arrogante y apuesto gallo español, figura 41, especie de Quijote, segun Mr. Jacque, presenta las circunstancias especiales que pasamos á describir, siguiendo al autor del «Le poulailler».

Cuerpo ovalado, sostenido por altas patas; músculos fornidos; miembros prolongados; cuatro dedos en cada pata; plumas del cuello y de las alas de longitud ordinaria; grandes y largas fauces; cola levantada hasta la altura del cuello, plumazon suave enteramente negra, aunque negra y blanca en las gallinas; cresta sencilla, carnosa y recta, como se advierte en la figura 2.

Pesa en la edad adulta 3 kilogramos y hasta tres y 1/2. Su esqueleto es fino y ligero. Su carne abundante y muy buena.

Mide de 55 á 60 centímetros desde la parte superior hasta la terminación de las patas, y 40 desde el dorso hasta por debajo de las primeras.

La cabeza afecta una forma particular, determinada por rugosidades próximas en su cara.

La cresta es sencilla, derecha, muy alta, mayor que las de todas las demás especies, gruesa en la base, delgada en la parte superior y dentada á con puntas regulares.

Carúnculas ó barbas muy largas, delgadas y coigantes, del mismo color rojo rosado muy intenso de la cresta.

Orejas largas, gruesas y sinuosas, del mismo color y naturaleza que las mejillas, con las que se conunden, constituyendo una extensa placa que se interrumpe solamente por un mechón de pelos ó plumas pequeñas y delgadas que cubren el conducto auditivo.

Carrillos ó molletes anchos y de color blanco de harina mate con tintas nacaradas y de un azul muy bajo. Cuando llega á la vejez, sus carrillos se llenan de sinuosidades profundas y de pliegues irregulares y salientes, hasta el punto de ocultarse los ojos cuando se mira la cabeza por delante ó por detrás. Sus carrillos están sembrados de agujeros pequeños espaciados é invisibles á cierta distancia.

Peñachos compuestos de plumas negras pequeñas, finas y poco espesas.

Pico recto y ordinariamente negro.

Iris aurora y pupila chocolate ó oscuro.

Muy delgada á caña de la pata, de 9 centímetros de longitud, y de color azul pizarra. Dedos ordinarios y del mismo color que la pata.

La plumazon del gallo es completamente negra; las plumas del cuello, dorso y riñones ofrecen reflejos metálicos argentinos que cambian segun las posiciones en irisaciones verde y púrpura. Las plumas que cubren las del vuelo presentan cambiantes de colores verdes y bronceados, así como las grandes y pequeñas de las fauces. Las demás son mate.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El director del periódico el «Boletín de Comercio», de Santander, segun refiere dicho colega, se vió el viernes bruscamente acometido en una calle de dicha poblacion, despues de haber mediado algunas palabras entre el periodista y el agresor, al cual manifestó aquel que podía recurrir á los tribunales si se creía ofendido en algun sueto publicado. El hijo político del ofendido salió en defensa de este, encontrándose frente á frente de otra persona y entablándose una lucha en la cual tomó tambien parte el dueño de una farmacia inmediata, con suero del suodicho director. Añade el colega que las personas que fueron á buscar al director eran un teniente de alcalde y un concejal del ayuntamiento; tres ó cuatro serenos que se hallaban allí próximos, fueron llamados por el teniente alcalde, que dió orden de que los llevasen presos, como lo ejecutaron, diciéndo en voz alta que el director le habia levantado la mano.

El alcalde se presentó en el principal en cuanto tuvo noticia del suceso, disponiendo en el acto la libertad de los detenidos.

Singapore, 31 octubre. — Los pasajeros del vapor «Victoria» han llegado felizmente á este puerto y saludan á sus familias y amigos.

— La esposa del Sr. D Luis Blanc, preso en la cárcel de Villa, nos ruega hagamos constar que su esposo ha sido detenido por la causa de conspiracion que se inició el 14 de agosto, es decir, por asunto político, pero no por suponerle complicado en la cuestion que se agita de las botellas explosivas, como equivocadamente han dicho varios periódicos.

— Muy en breve se publicará en la «Gaceta» la convocatoria para la exposicion nacional de Bellas Artes, dispuesta por el ministerio de Fomento, aun cuando no cumple todavia en muchos meses el plazo marcado por la ley para la celebracion, en obsequio al engrandecimiento y adelanto artístico de nuestro país.

Segun nuestros informes, es muy probable que se fije la fecha de 17 de enero próximo para la apertura de esta exposicion, en la que un jurado designará las obras que merecen figurar en la seccion española de París.

Cádiz 4. — El vapor «Leon», de la línea nacional de Filipinas, llegó sin novedad esta madrugada, procedente de Manila, adelantando las noticias de aquel archipiélago 22 dias á las conducidas por las líneas extranjeras.

— Han llegado á Madrid el señor duque de la Torre, el general Ros de Olano, el marqués de Sardoal y la familia del ex-ministro de Estado D. José Carvajal.

— Dice el «Parlamento».

— A pesar de la noticia del diario noticiero, insistimos en afirmar la combinacion proyectada si el general Moriones regresará á la península; solo que haremos una pequeña variacion respecto de la capitania general de este distrito, que será ocupada por el capitán general de las Baleares.

El colega podía haberse escusado de hacer tal variacion, porque no habiendo nada de cierto en el regreso á la península del general Moriones, cuanto se diga acerca de su reemplazo no tiene fundamento.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

— Paris, 5 (12:40 madrugada). — Hasta ahora se conocen pocos resultados de las elecciones de consejeros generales (diputaciones provincia es).

Se sabe que el presidente del Consejo de ministros, duque de Broglie, ha sido derrotado por el bonapartista señor Fouquet.

El almirante Larronciere Lendury, bonapartista, ha sido derrotado por el candidato republicano.

Circulan varias candidaturas de ministros, pero hasta ahora nada puede asegurarse respecto á las personas que entrarán á formar parte del nuevo gabinete si se exceptúan los señores Puyyer Quartier y marqués de Vogue.

Viena, 5 (8:45 mañana). — Ha vuelto el mal tiempo á impedir las negociaciones de la guerra.

Es inevitable la toma por los rusos de las importantes plazas fuertes

Como habia conservado el luto desde la muerte de su esposo y no llevaba jamás alhajas, su tocado estuvo pronto hecho.

Diez minutos despues de la llegada de Julian, la baronesa y su nieto recibian á los cazadores con esa urbanidad graciosa y benévola que tantas dueñas de casa reemplazan con exageradas cortesías con una tiesura glacial.

En cuanto Julian vió el coche de madame de Walbrun, cuya llegada esperaba, corrió á ofrecer la mano á la condesa y á su hija,

CAPITULO XII.

— Mamá, dijo Juana empujando suavemente á su madre, que seguia sumergida en su preocupacion; mamá, estamos en Samoncourt!

— En Samoncourt! exclamó la condesa con voz sorda, ¿en Samoncourt!

Y medio levantándose en el carruaje miró en derredor como una persona que despierta sobresaltada.

— No, replicó arrojándose á la espalda, ¡no!... ¡no quiero entrar! ¡Oh, no!... ¡Vámonos!

Despues sus miradas cayeron sobre Mr. de Maupierre, é hizo un movimiento con la mano como para alejarle de ella.

— Mamá, ¿en que piensas? ¡Despierta! murmuró al oído de su madre la pobre Juana sorprendida. Soy yo la que te hablo, yo, tu hija Juana... Cálmate, te lo ruego, continuó cogiéndola las manos que la condesa agitaba como para defenderse de un enemigo invisible.

Mad. de Walbrun permaneció un

Mad. de Maupierre que acababa de cambiar un saludo ceremonioso con la condesa de Walbrun, hizo un gesto de sorpresa al ver el gracioso y pensativo rostro de Juana. Por un movimiento rápido é involuntario, sus ojos pasaron sucesivamente de Juana á Julian para volver á fijarse en seguida en la jóve.

Dirigió á esta algunas palabras amables con voz casi afectuosa y la siguió con la vista mientras que la jóve apresuraba el paso para reunirse á Mad. de Walbrun.

Estando todos muy ocupados en ponerse á cubierto y en aproximarse al fuego, nadie habia observado los juegos de fisonomía que acabamos de indicar y que, despues de todo, no habian durado mas que algunos segundos.

Un cuarto de hora despues, Marcelo, Mr. de Walbrun y otra media docena de cazadores llegaron á vista de Samoncourt. Al reconocer el castillo Mr. de Walbrun paró bruscamente su caballo.

— ¡Cuan mojado vienes, pobre hijo! exclamó. Cambia al momento de vestido.

— ¡Bah! respondió Julian besándole, no os ocupéis de esto.

— ¿Qué hay pues?

— Hay, querida abuela, que el ciervo ha venido á dejarse matar al estanque del molino Verde, que todos los cazadores están contrariados, fatigados y hambrientos, y que van á llegar aquí dentro de algunos minutos.

Mad. de Maupierre levantó las manos al cielo con aire desesperado.

— ¿Cuántos son?

— No lo sé precisamente; quince ó diez y seis.

Julian habia acostumbrado á su abuela á estas sorpresas que son la desesperacion de las buenas dueñas de casa. Pero regularmente se trataba de cinco ó seis jóvenes y no de una reunion de señoras y cazadores de todas edades.

— ¿Qué voy á hacer? murmuró la

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 6 de Noviembre... Consolidado, 12,92. Bonos, 71,00. Acciones del Banco de España, 003,00

CORDOBA.

Trigo de 48 á 52 fanega... Cebada de 2 á 2 id. Habas de 27 á 28 fanega... Aceite añejo en los molinos 4 reales arroba...

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 año. Sevilla 1/4. Murcia, 3/4. Málaga 1/4. Santander 1/2. San Sebastian 3/8. Cádiz 1/4. Barcelona de par á 1/4 año...

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL de Zalabardo y Rey. Harina flor candela superior, en sacos de 8 arrobas, á 20 rs. arroba...

ADAMUZ. Trigo, de 42 á 45 rs. fanega. Cebada, de 18 á 20 rs. Habas, de 24 á 25 reales. Escafia de 2 á 1/4 rs. Garbanzos...

ESPIEL. Trigo, 40 reales la fanega. Cebada 20 rs. id. Avena 15 rs. id. Garbanzos 50 rs. id. Aceite 45 rs. arroba...

VILLAVICIOSA. Trigo, fanega sin derechos, 40 rs. Cebada, id. id., 20 rs. Centeno, id. id., 24 á 30 rs. Avena, id. id., 16 rs. Garbanzos, id. id., de 60 á 80 rs. Vino fresco, arroba id. de 10 á 14 rs. Id. añejo, id. id., de 14 á 35 rs. Aguardiente, de 18 grados id. id., 32 rs. Id. de 20 id. 36 rs. Id. de doble anís, 48 rs. Aceite, arroba sin derechos 50

MONTEORO. Trigo, de 44 á 50 rs. la fanega. Centeno 21 id. Cebada 21 rs. id. Habas 25 Garbanzos, 75 rs. id. Aceite á 45 rs. arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana...

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrá dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente á Cádiz, saldrá de Córdoba á las 2 y 10 minutos de tarde llegando á Sevilla á las 5 á 6. De Sevilla sale á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 de la tarde...

DE CORDOBA A MALAGA.

Habrá dos trenes diarios. El primero tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 de la tarde, y llegará á Málaga á las 6 y 7 minutos de la noche. De Málaga sale á las 7 de la mañana, llegando á Córdoba á la una y 19 minutos de la tarde...

DE CORDOBA A BELMEZ.

Habrá dos trenes diarios. El primero tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 3 y 45 minutos de la mañana, y llegará á Belmez á las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez sale á las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando á Córdoba á las 9 y 15 minutos de la noche...

libre compañía de Arabes Argelinos de la Tribu de Beni-Zoug-Zoug, bajo la direccion de Sidi-Hadj Ali Ben-Mohamed.

Esta funcion se compondrá de ca. torce números de ejercicios nuevos y extraordinarios. A las ocho.

PRECIOS. Palcos proceños principales sin entrada, 25 rs. Idem segundos sin idem, 20. Palcos principales y plateas sin entrada, 20. Palcos segundos, 8. Butacas con entrada, 5. Delanteras de anfiteatro con idem, 4. Idem de paraíso con idem, 3. Entrada general, 3 rs. Idem de paraíso, 2 rs.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy. 18.º de abeno. La zarzuela en tres actos, «El diablo en el poder.» A las ocho.

PRECIOS. Proscenios, 40 rs. Palcos principales, plateas y de luto, 30. Butaca con entrada, 6. Anfiteatro con id. 4. Delanteras de paraíso con id. 3. Entrada al piso bajo, 4. Id. al paraíso 2.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 6 de Noviembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Segun las noticias que ha podido recoger respecto al consejo de ministros celebrado esta tarde, tampoco se ha tratado hoy del nombramiento de gobernadores ni de la acordada del Supremo tribunal de la Guerra, habiendo sido los asuntos de preferencia algunos referentes á Ultramar y la cuestion arancelaria. Los que decian se tratarian cuestiones políticas, entre ellas sobre candidaturas para las presidencias de las dos cámaras, y los que suponian habia de promoverse una crisis que se habria de resolver en el consejo que el jueves ha de presidir el rey, han visto desmentidas sus predicciones, aunque á la verdad habian conseguido encontrar pocos creyentes.

Igual éxito han conseguido los pro-paladores de desavenencias entre los prohombres del constitucionalismo, que nunca han conservado mayor unidad de pareceres que ahora, como se demostrará en breve cuando se aborde la discusion sobre la conveniencia de abandonar la abstencion, no obstante que no faltan elementos dispuestos á encendar entre ellos la tea de la discordia; pero tienen gefes precavidos, y por lo tanto la buena disciplina no es fácil se relaje.

Los centralistas guardan ahora cierta reserva, contra costumbre, que parece no abandonarán hasta que se publique el decreto convocando las Cortes, y esto hace creer estén en negociaciones con algun éxito, que temen ver contrariado si dan á la publicidad sus trabajos.

El gefe de los posibilistas va á reanudar las reuniones que ofrecia á sus amigos, y tambien se habla de renovar los trabajos anteriores á fin de atraer á una parte del partido radical. Tarea pesada me parece, pero que si se persiste y no hay ciertas exigencias podrá ofrecer algun resultado, por mas que á ello se oponga el temor de perder su influencia algunos gefes de grupos casi diminutos.

Hácese esfuerzos con objeto de que las comisiones de la junta directiva de los históricos y la del círculo popular alfonsino lleguen á un acuerdo que evite la disgregacion de los individuos de este centro; pero á la altura que las cosas han llegado es difícil una avenencia entre los dos elementos; y el tono de alguno de los periódicos de esta comunion no es lo mas apropiado para hacer prosélitos ni reunir voluntades.

El descubrimiento de las botellas explosivas hace cavilar á algunos que quisieran hacernos creer que Catalina estaba á las puertas de Roma, y que nos hemos hallado espuestos á perder achicharrados. Yo creo que el asunto entrañará alguna importancia, que los tribunales aclararán; pero no tanta como se supone por espíritus meticulosos que to o lo ven en un color demasiado oscuro.

Ha circulado con insistencia la noticia, que no he podido ver confirmada oficialmente, de que dos de los principales gefes de la insurreccion cubana habian solicitado se les admitiera la sumision con ciertas condiciones.

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta, este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar sino los frascos que llevan su firma impresa en tres colores. 3

Algun tanto desahogada la Sociedad Humanitaria de Socorros mútuos denominada San Rafael, ha acordado su junta directiva en sesion de treinta y uno del mes último, que el Domingo 18 del mes actual se celebre en la iglesia del Juramento la fiesta solemne al Angel Custodio que hace tiempo tenia proyectada, y que no pudo verificarse por carecer de fondos, en la que predicará el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez.

Tambien acordó que á los socios que fallezcan se les haga el funeral de capa en lugar del de estola que se venia practicando.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.

Table with 2 columns: Pts. Cts. and items like Central, Puente, Rincon, Nueva, Gallegos, Matadero.

Total. 2867 05 DE CUYA SUMA CORRESPONDEN Al Tesoro. 1216 82 A la provincia y municipio. 1216 98 Adicionadas. 433 25

Total igual. 2867 05 Córdoba 6 de Noviembre de 1877. Bartolomé Belmonte.

Los Señores Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el dia once del corriente, en la Iglesia de San Francisco, durante las horas y en sufragio de los Asociados difuntos de la Sacramental de la Purisima Concepcion, recibirán el estipendio señalado por referida Asociacion.

Boletin religioso.

Hoy, San Severo y compañeros mártires.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy, vacante.

El Domingo próximo á las diez de su mañana celebrará la cofradia del Santisimo Sacramento, en la capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, honras solemnes en sufragio de los cofrades difuntos. Se ruega la asistencia á todos los hermanos.

El Domingo próximo, á las diez de la mañana, se verificarán en la Iglesia de San Francisco honras solemnes en sufragio de los Asociados de la Sacramental de la Purisima Concepcion, pronunciando la oracion fúnebre el Sr. D. Manuel Arco.

En la ermita de Ntra. Sra. de las Montañas se celebrará el Domingo próximo una solemne funcion á su titular, á las diez de la mañana, en la que predicará el Sr. D. José Carpio.

En todas las noches del mes actual se verificarán en la Iglesia parroquial del Salvador los ejercicios del mes de ánimas, dando principio á las oraciones.

Continúa al toque de oraciones en la Iglesia auxiliar de San Basilio el mes de ánimas, con rosario de difuntos, meditacion y pláticas.

Continúan en la Iglesia de San Pedro de Alcántara y en la ermita del Amparo, los ejercicios del mes de ánimas, á las oraciones.

Continúa el mes de ánimas en la Iglesia de Jesus Nazareno; se rezará el Santo Rosario, letania cantada y algunas coplías.

Continúan los ejercicios en sufragio á las benditas ánimas, en la ermita del Buen Suceso, en los que habrá rosario de difuntos, puntos de meditacion y plática, todo el mes de noviembre al toque de oraciones.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Concepcion, en San Francisco.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Ultima funcion para hoy, por la cé-

illego por espíritu de lealtad com... otro baul mas caro y mejor, para llevarlo á la primera dueña, haciendo recaer en su favor el negocio que ha hecho. La indignacion de la señora trocose en alegría y ya no quiso el primer baul. El segundo dueño tambien quiso el primer baul; y entonces el gallego pronunció la sentencia siguiente: Este señor no desconfió de mí y me compró el baul; V. señora me juzgó un ladron y desconfió. Este me juzgó un ladrón y desconfió. Este caballero se llevará el baul bueno y V. el otro, que es el que pagó. Y así se hizo para bien del derecho y gloria del gallego.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del dia 7 de Noviembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del dia 6 á la sombra en grados centígrados. 24 Id. mínima. 8 Id. media. 16

TEMPERATURAS DEL DIA 7. A las 9 m. A las 3 t. A la sombra. 16 29 Al sol. 41 39 Presion de la atmósfera en milímetros. 753'9 751'2 Viento. S.S.E. N.O.

Limonera en metálico, materiales y efectos que se han recaudado en la feligresia de San Lorenzo para ayuda de la obra hecha en la ermita de las Montañas, sita en la calle Montero de la mencionada parroquia, por el rector interino de la misma Sr. D. Camilo Llacer, D. Mariano Serrano Pozo, Pbro., D. Mariano Montesinos y D. Diego Amores, á excepcion de algunos devotos pertenecientes á otras feligresias que voluntariamente han contribuido con donativos para el mismo objeto.

(Continuacion.)

Table with 2 columns: Rles. and names like Suma anterior, D. Antonio Ruiz, Ventura Davila, etc.

(Se continuará.)

Quéjense muchas personas de esperimentar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios, como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que les impedirían respirar. Para espantarlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incomodidad y á veces hasta náuseas; no sin gran dificultad, y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruia su respiracion. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentran en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran, que tan eficaz es para todos las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres capsulas de Alquitran de Guyot para obtener rapidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar habitual desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las capsulas de Alquitran.

